

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Logroño 7 de diciembre.

Acaban de presentarse al gobernador militar de esta plaza tres individuos de uno de los batallones carlistas castellanos, con uniforme, equipo y armamento. Han llamado grandemente la atencion de este vecindario al atravesar por estas calles. Venian en muy mal estado de ropas. Confirmome en la idea de que en el descuido de la intendencia militar carlista tiene su origen la mayor parte de las presentaciones.

El cuerpo de artillería ha celebrado aquí la fiesta de Santa Bárbara con verdadera pompa. Además de la funcion de aniversario que costó en uno de los templos de esta capital, por la noche dió en el local de sus oficinas, adornado convenientemente, un gran baile de etiqueta, al que fueron invitadas todas las corporaciones militares y civiles, concurriendo gran número de bellas y elegantes pollas. Dícese que esta fiesta se repetirá, dentro de poco, en los salones del Instituto provincial para celebrar el aniversario de la proclamacion de don Alfonso XII.

La temperatura sigue cruda como la encontré al llegar á esta. Necesítase valor para salir á la calle. Abundan las pulmonías, que forman digno juego con las viruelas, enfermedad que, segun parece, es crónica en esta poblacion. La crudeza del tiempo ha motivado, sin duda, que estos dias esté mas delicado en su habitual dolencia el ilustre duque de la Victoria, al cual por esta causa, no he podido tener el gusto de ver. Si antes de que yo parta abandona el lecho el célebre veterano, no perderé la ocasion que se me presenta de visitarle y de escuchar su autorizada voz, ofreciéndole mis respetos como corresponsal de «La Crónica de Cataluña.» Por lo que he advertido, los logroñeses sienten hácia él una veneracion que merece el dictado de fervoroso culto. Nadie pronuncia, sin respeto, el nombre del duque, y ¡ay del que, delante de un hijo de Logroño, se atreviese á preferir una sola frase ó una sola reticencia en desdoro del anciano general!

Los salones del ayuntamiento se están habilitando para alojar al rey, caso de que, como es seguro, venga á esta capital cuando emprende su viaje al Norte. Yo no solo creo que vendrá aquí sino que permanecerá bastante tiempo, pues Logroño es el centro indicado en las próximas operaciones militares.

Muy poco de particular ofrece á los ojos del forastero la capital de la Rioja. Compréndese que solo está animada cuando se alojan en ella uno ó dos cuerpos de ejército, lo que ha estado sucediendo durante el verano último y no tardará en reproducir. Mañana consignaré las impresiones que he recogido en Logroño, y si no lo hago en este momento, es porque aun me restan algunos puntos que visitar. Examinando la magnífica iglesia de la Redonda, ex-catedral de esta diócesis, (trasladada hoy á Calahorra), me he encontrado con uno de los más asiduos redactores de la «Revista Popular,» de Barcelona, que está pasando aquí algunos dias.

La redaccion del «Eco de Pamplona,» animada de los más caritativos y patrióticos sentimientos, abrió una suscripcion para socorrer á los heridos y á los individuos de tropa que mas se distinguieron en los ataques de San Cristóbal y Orcaín. El pueblo pamplonés, sin distincion de clases, respondió al

llamamiento, y la suscripcion está dando los más excelentes resultados. A cada uno de los soldados que á dicho socorro tengan derecho, se le entregará un saquito de prendas de invierno, nuevas y superiores; y despues de hecho tan utilísimo regalo, la cantidad en metálico que reste se distribuirá proporcionalmente entre todos.

Los barceloneses, que tan filantrópicos se han mostrado en repetidas ocasiones, pueden ahora dar una muestra inequívoca con su gratitud hácia el ejército pacificador de Cataluña, contribuyendo á hacer mas llevaderas por el mismo las fatigas inmensas y los penosos azares que le aguardan en Navarra. Lo mismo socorros en dinero, que camisas y calzones de lana ó de franela, guantes de abrigo, bufandas, mantas, vino generoso, conservas alimenticias, etc., etc., todo lo que útil sea para neutralizar un tanto los rigores de este cruel clima y la inhospitalidad del país que va á conquistarse, todo será recibido con efusion y con agradecimiento por esos bravos que ponen su vida al servicio de la libertad.

Sea que se alza la suscripcion en las columnas de cualquier periódico, ó que parta la iniciativa del ayuntamiento de Barcelona, que tanto se ha distinguido siempre cuando de favorecer al ejército liberal se ha tratado, ofrezco como á recibir los donativos y á verificar su distribucion, sin reparar para ello en sacrificio alguno. Como me propongo seguir á ese valiente ejército que, en adelante, se llamará de Navarra, y participar de los buenos malos ratos que le esperan, fácil me seria conocer las necesidades y atenderlas, puesto que las tocaré de cerca. Por este medio, las personas caritativas que cooperen al laudable fin de que me ocupo, tendrán la satisfacion de saber, por mis pobres cartas, la inversion detallada é individual de los donativos que se recauden. Así, la gratitud del pueblo catalán acompañará al ejército de Cataluña mandado por Martínez de Campos; y le acompañará no solo con el deseo de que aumente sus brillantes laureles, sino con el gozo de remediar sus múltiples necesidades. ¡Qué íntimo placer, qué grata impresion no sentirá el soldado, que habiendo hecho la campaña de Cataluña, vea desde el lecho de un hospital navarro ó en el inclemente desamparo de una avanzada, que se le tiende una mano, y al mismo tiempo se dice: «¡esto es de Barcelona!»—Saturnino Guimenez.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 8 DE DICIEMBRE.

Del «Imparcial:»

Aun cuando no tenemos la pretension de conocer la organizacion completa que se ha dado ó se va á dar al ejército del Norte para emprender la próxima campaña, creemos sin embargo que nuestros lectores verán con interés los siguientes datos recogidos en centros políticos que nos permiten hacer un cuadro aproximado de las fuerzas destinadas á batir al carlismo en sus últimas trincheras, con algunos detalles sobre la forma en que se distribuyen para el mejor éxito de la campaña.

Habrán tres ejércitos obrando en combinacion, pero cuyos gefes dependerán únicamente del cuartel general de S. M. el Rey.

Ejército de Guipúzcoa al mando de un teniente general no nombrado aun segun nuestras noticias,

para cuyo cargo, sin embargo, se indica á un general que ha mandado ejército y hecho campañas en Navarra. Este ejército estará formado de tres divisiones, una de las cuales se consagrará quizá á cubrir la línea desde Irún hasta los valles del Orio y Urumea.

Ejército de las Provincias Vascongadas al mando del general Quesada, compuesto de dos cuerpos con 48 batallones de infantería cada uno y sus respectivas fuerzas de caballería y artillería, y tres divisiones sueltas.

El primer cuerpo lo mandará el general Reina y el segundo el general Echevarría.

Una de las divisiones sueltas se llamará de reserva y estará mandada por el general Pino.

Otra, al mando del general Maldonado, se llamará de Alava y se situará tal vez en el condado de Treviño, manteniendo las comunicaciones con Logroño.

Otra, en fin, bajo las órdenes del general Burriel, operará en Vizcaya.

Ejército de Navarra al mando del general Martínez Campos que llevará de jefe de Estado mayor al brigadier Ortiz. Segun nuestras noticias, este ejército lo formarán cinco divisiones, una suelta al mando del general Terrero y compuesta de las brigadas Bonanza y Gamir y dos cuerpos de ejército, aunque de esto último no tenemos completa seguridad.

Es sin embargo probable que los dos cuerpos tengan la siguiente organizacion:

Primero al mando del general Blanco. Dos divisiones mandadas por los generales Prendergast y Juarez Negron, cuyas cuatro brigadas estarán á las órdenes de los señores Picazo, Bayle, Barges y Acellana.

Segundo, para cuyo mando se citan los nombres de dos generales, uno de ellos que ocupa un cargo importante en Madrid. Dos divisiones bajo las órdenes de los mariscales de campo Chacon y Calleja. Cuatro brigadas al mando de Laso, Molins, Casola y del Campo.

El ejército de Navarra contará, segun parece, con 40.000 hombres próximamente, de los cuales 34.000 procederán de Cataluña.

El ejército de las Provincias Vascongadas, incluyendo las tres divisiones sueltas á él afectas, tendrá un contingente de 60.000 hombres poco mas ó menos, contando con una dotacion numerosa de artillería Krupp.

El tercer ejército, ó sea el de Guipúzcoa se formará con parte de las tropas allí establecidas en la actualidad, y los refuerzos que se enviarán hasta completar una cifra de 12.000 hombres aproximadamente.

Debe tenerse en cuenta que ademas de estos ejércitos de operaciones, habrá en las cuatro provincias vasco-navarras un número de batallones que no podemos precisar, pero que no bajará de 40 distribuidos en guarniciones y destacamentos, ya para defender los fuertes y poblaciones, ya también para guardar las líneas y pasos que convengan al buen éxito de las operaciones.

Del «Cronista:»

El diario legitimista francés «La Union» publica el estado oficial de las fuerzas carlistas en las Provincias Vascongadas y Navarra. Los batallones de

infantería llevan los nombres: el primero de Navarra, el Rey; el segundo, la Reina; el tercero, Príncipe Jaime; el cuarto, Doña Blanca; el quinto, Infanta Elvira; el sexto, el Rey don Juan, y así sucesivamente.

Hay once batallones de infantería, un batallón de inválidos, uno de guardia real, un batallón de ingenieros y un regimiento de caballería, además de partidas ó tropas irregulares, médicos, comisarios, armeros, etc.

La fuerza total carlista en Navarra se compone de 12.555 soldados, 729 caballos y 186 mulas.

En Vizcaya hay 10 batallones, siendo el total de 6.993 soldados, 125 caballos y 106 mulas.

En Guipúzcoa hay nueve batallones, una compañía de zapadores y una compañía de ingenieros, además de algunas partidas: fuerza total, 6.292 soldados, 121 caballos y 100 mulas.

En Alava hay seis batallones, una compañía de zapadores, otra de pontoneros, un cuerpo de voluntarios locales, partidas y un escuadrón de húsares: fuerza total, 5.074 soldados, 172 caballos y 106 mulas.

Además de estas fuerzas, hay la división castellana, de 6.393 hombres, 556 caballos y 32 mulas; el cuerpo llamado de centralizados, compuesto de 2.720 soldados, 440 caballos y 375 mulas, y la artillería, que cuenta 88 cañones, á saber: seis Vasseur de á 7, cuatro Krupp de á 8; seis Woolwich de á 7, 34 Whiworth de diferentes calibres, tres Plasencia de á 8, 14 de bronce de á 8, cuatro idem de á 12, dos Vasseur de á 9, 2 Whitwort de á 7, y cuatro morteros de á 24.

El número de proyectiles fabricados en julio último en Llodio fué de 28.066.

En el cálculo anterior, el número total de hombres es de 40.029; pero no están incluidos en ese número los tercios vascongados, ni la brigada de Gandesa, ni los dos batallones de Dorregaray: el ejército del Pretendiente, según dicho estado, no bajará mucho de 50.000 hombres.

Hasta aquí los datos anunciados por el periódico «La Union.» Ahora bien: aun cuando se quisiera admitirlos como ciertos, siendo natural que sean exagerados, ¿qué podrán esos 50.000 hombres escasos, por mucho que sea el valor que quiera suponerseles, contra 200.000 que irán á combatirlos tan luego como ceda la crudeza de la estación?

Para demostrar la importancia de las últimas acciones de los alrededores de Pamplona, cita el «Eco» de aquella ciudad el hecho de que uno de los individuos, que se han dedicado estos días á recoger cápsulas vacías y cascos de granadas en los sitios de los combates, ha vendido 150 kilogramos de cápsulas y una cantidad inmensa de cascos de granada.

San Sebastian 8.—Sobre Hernani lanzaron ayer los carlistas tan solo cinco granadas.

Aquí continuamos sin novedad.

En Guetaria igual el domingo y anteayer lunes.

Continúan las nieves.

De la «Iberia»:

Se han acogido á indulto en Vitoria dos carlistas armados, y en Puente la Reina otros dos.

San Sebastian 7.—Según noticias del interior del campo carlista, Pérula, después de su entrevista con don Carlos en Vergara, salió precipitadamente para Estella.

El pretendiente volvió á Durango.

El día 7 llegó á Tarragona el batallón franco móvil que manda el señor Longoria, custodiando

el material de telégrafos ópticos que habia establecidos en la línea de esta ciudad á Vendrell y los cañones que para su defensa se habian montado en aquella población.

Dicho batallón se ha reconcentrado para marchar á Reus, á donde va destinado de guarnición en virtud de la distribución de fuerzas hecha por el capitán general. El teniente coronel señor Longoria, al recoger los destacamentos, ha hecho lo propio con el material de telégrafos de los partidos de Valls, Montblanch, y con los cañones de este último punto, Vimodí y Vilarrodona, necesitando para su conducción 28 carros.

El día 3 del corriente llegó á Villaba (Navarra), el regimiento de Zaragoza, procedente de Tafalla. Nuevo refuerzo por si los carlistas, como generalmente se teme, intentan recuperar las posiciones.

Las fuerzas liberales acantonadas en las cercanías de Villaba ascienden á unos diez y nueve batallones.

Calcúlase que las fuerzas carlistas pertrechadas en los montes cercanos, consisten en dos brigadas, pues dos de sus jefes llevan el título de brigadieres, y no pasan de siete batallones. Las manda en jefe Pérula.

Savalls continúa preso en Iturmendi y no en Estella. Lo de su detención en Pau al salir de la residencia de doña Margarita, es pura fábula. Fué detenido en Vera, y don Carlos ni le ha querido escuchar ni recibir.

Los defensores del reducto de Oricain, á pesar de lo bien que resistieron, fueron recibidos con una silba soberana al llegar á Estella. Han regresado ya por estos contornos á reunirse con las demás fuerzas.

El día 3 muy de madrugada salieron por la carretera de Balaguer las cuatro compañías del batallón reserva de Requena que habia quedado guarneciendo á Lérida, y las cuales fueron relevadas por fuerzas del segundo batallón de Granada llegado el día anterior, procedente de Mequinenza, habiendo partido también para el propio punto los 100 caballos del regimiento lanceros de Borbon que llegaron para recorrer la provincia. El batallón de la reserva número 14 pernoctó la penúltima noche en Vilagrassa, á corta distancia de Tárrega, dirigiéndose al siguiente día á Balaguer con objeto de incorporarse á las fuerzas salidas de aquí y juntas emprender las operaciones por toda esta provincia á las órdenes del brigadier Araoz.

Personas llegadas de la Conca de Tremp refieren que el espíritu público está muy levantado en aquella fértil comarca.

El mismo día 3 por la tarde entró en Lérida un pelotón de soldados pertenecientes al regimiento de Aragon, que forman parte de la brigada Morales, la cual se encuentra en Balaguer, trayendo maniatado á un paisano de malos antecedentes, pues según los informes que de tal sujeto he podido inquirir, perteneció al ejército y siendo artillero se desertó ingresando en las filas rebeldes después de haber muerto alevosamente á un sargento de artillería.

Tanto los cafés como los establecimientos de comestibles y el teatro de Lérida se ven estos días favorecidos en sumo grado con la estancia en esta de la brigada Cassola y otras fuerzas. Dicha brigada consta del batallón cazadores de Figueras, el de la reserva de Baeza y del 1.º de Granada con la correspondiente dotación de caballería y artillería.

El batallón reserva de Baeza se ha embarcado es-

ta mañana en un tren que ha partido para Zaragoza.

El 4 por la tarde regresaron á Lérida las cuatro compañías de la reserva de Requena que habian salido el día anterior con dirección á Balaguer. Al anocheecer entró asimismo procedente de Tárrega el batallón reserva de Jaen al compás de la charanga. Mas tarde, á las once y media de la noche, llegaron por la vía férrea, procedentes de Valencia, unos 150 á 200 quintos con destino al batallón cazadores de Figueras.

El general Martínez Campos pasa hoy, hallándose en la estación del ferro-carril las autoridades.

Una comisión del ayuntamiento de Santa Coloma de Queralt, llegó el día 7 á Tarragona con objeto de regalar al brigadier señor Picazo una magnífica faja costada con los productos de la suscripción que se abrió en aquella villa así que se tuvo noticia del ascenso del ex-coronel de Ceuta.

A medio kilómetro de Huarte, con dirección á Pamplona en un punto elevado de la carretera, hay un templete llamado el Calvario, en cuyo centro existe el zócalo de una cruz: los carlistas tenían este punto fortificado y les servía de avanzada. Los artilleros de Pamplona lograron meter por su cúspide una granada con singular acierto, pues difícil es apuntar allí con éxito, y les destruyeron el flamante fuerte.

Cuéntanse prodigios de la huida de los carlistas cuando el último ataque del general Quesada. Adoptan ahora la precaución de trazar, en el lado opuesto al en que son atacados, unas rectas veredas, que llaman resbaladeros, por las cuales se despeñan ó dejan caer al verse perdidos, de manera que, con este ardid, no es fácil que en la retirada caiga ningún prisionero. Conjetúrase que por uno de estos resbaladeros harian desaparecer el cañón los defensores de Oricain.

Ello es que aquella arma desapareció como hubiera podido desaparecer un fusil. La columna que asaltó estaba á unos 50 metros de distancia de las trincheras, todavía volaban «pepinillos» por el aire: el fuego de cañón cesó en el instante en que nuestros soldados penetraban en el fuerte; saltó el primero de todos el bravo teniente de tiradores de Navarra don Nicanor Obeolegui en la tronera por donde poco antes asomaba la boca del cañón, pero lo que es esto no lo halló nadie.

La ciudad de Pamplona se cree constituirá la base de las futuras operaciones militares del Norte.

De mañana á pasado debe quedar ultimada la organización de los ejércitos de Navarra, Provincias Vascongadas y Guipúzcoa, y designados los generales y brigadieres que han de prestar en ellos sus servicios.

Una de las noches pasadas ha sido saqueada en Lejona la casa de los señores curas por el jefe de los carlistas situados en aquella anteiglesia, llamado Martín de Hormaeche, con pretexto de que aquellos señores son «negros.»

De Ansoain con fecha 3 escriben lo que sigue:

«Desde el glorioso día 24 continúan nuestras fuerzas acantonadas en los pueblos de Huarte, Villaya, Arre, Ansoain, Artica y Berriozar; todos los días se releva el batallón avanzado en el cerro de San Cristóbal, el de Miravalles y el de Oricain, cuyos tres puntos están fortificándose; desde ese día pasan ya de 100 el número de presentados en dichos cantones, de los que 71 pertenecian al primer

batallon de Aragon, incluso la mayor parte de los músicos con la instrumentacion, lo cual ha debido hacer muy poca gracia al señor Pérula, que ordenó inmediatamente fuese relevado aquel por el 5.º navarro, el que tambien sigue la marcha, puesto que casi toda la banda de cornetas con su sargento y otros muchos individuos lo han varificado igualmente.

Ayer, al querer presentarse ocho voluntarios, fueron perseguidos por las avanzadas de caballería, matando á uno é hiriendo gravemente á otros dos; los cinco restantes lograron salvarse y presentarse; hoy tambien lo han efectuado siete mas, quienes dijeron que otros tres que pretendian hacerlo habian sido fusilados; en vista de esto, parece que han venido nuevos batallones y se ejerce sobre ellos extremada vigilancia.

Dicho batallon de Aragon, que se compone de unas 200 plazas, fué internado á Estella con objeto de formar con el de Clavijo (que tiene igual número de fuerza próximamente) un nuevo batallon.

El frio aumenta tanto, que en estos últimos dias se hace insuportable. Esta mañana apareció todo completamente cubierto de nieve.

Escriben á un colega de provincias que la posicion de Miravalles domina tres carreteras y dos rios. Están al alcance de sus fuegos cuatro ó cinco pueblos, y un cañon enfilado desde allí sobre Pamplona, sobra para tener en jaque perpetuo á la capital. Construyeron en él los carlistas una excelente batería acasamatada de tres troneras, con frente á Pamplona y á la carretera del Baztan. Por delante de la batería, una línea de trincheras serviales de foso. En la parte interior de la batería hicieron una plazuela, perfectamente nivelada, sobre la cual movian en la direccion que estimaban oportuno el único cañon que desde Miravalles hostilizaba á Pamplona.

Al abrigo de los fuegos de la plaza y en el lado posterior del cerro, edificaron tambien dos casuchos que debieron ser sus guaridas y almacenes de municiones y de víveres. Ocupan hoy esta altura dos compañías, que se relevan cada veinte y cuatro horas.

Trabajan para constituir en este punto un buen fuerte una compañía y media de obreros de ingenieros, quienes secundados por cincuenta ó sesenta paisanos, destruyen las baterías que dan frente á Pamplona y colocan otras al lado opuesto. Se han subido al mismo dos piezas, con las que lo artillaron.

El proyecto que se está llevando á cabo consiste en rodearlo con una línea de trincheras, aprovechando las dejadas por los carlistas y la mureta en que el nuevo fuerte ha de asentarse, y construir un edificio para cuartel y almacenes. En las obras de escavacion y desmonte que se practican descúbranse fragmentos de un muro de piedra labrada, lo que hace creer que antiguamente existió allí alguna otra fortaleza.

Escriben de Acañiz que en aquella comarca se disfruta de completa paz y tranquilidad, recobrando la perdida calma. Van siendo aprehendidos los criminales que tenían su amparo en las partidas carlistas, y todo el mundo se dedica á sus habituales ocupaciones.

Las fuerzas pertenecientes á la brigada Alemany que se encuentran en aquella poblacion, procuran resarcirse de los malos ratos que han venido pasando durante algun tiempo. Aquella está compuesta de un batallon del regimiento de Granada, el de reserva núm. 6, el provincial de granada, una seccion de artillería, el magnífico escuadron de cazadores de Castilla y una compañía de transportes á lo-

mo de administracion militar, además de la guarnicion de dicha plaza.

Ayer se recibieron los telegramas que siguen:

«San Sebastian, 6.—El pretendiente asistió el viérnes en Vergara á la inauguracion de una Academia de artillería é ingenieros, confiada á la direccion del cabecilla Alemany.

Los carlistas anuncian de nuevo la apertura del ferro-carril de Andoain á Zumarraga.

Tenemos grandes nevadas, pero ninguna novedad ni aquí ni en Hernani.

Idem, 7.—En Guetaria siguieron hostilizando los carlistas del 1.º al 4, lanzándoles sobre 25 granadas cada dia, sin bajas.

En Hernani, el domingo y lúnes tan solo se lanzaron seis granadas. Ayer fueron 47, resultando dos soldados heridos. Aquí sin novedad.

Bilbao, 7.—Pérula está en Durango conferenciando con don Carlos.

Una goleta se ha perdido en la barra.

La tripulacion se ha salvado. Faltan detalles.»

En París no se vacila en acudir á todos los medios imaginarios para adquirir celebridad. Un músico ha presentado en el tribunal competente una demanda de daños y perjuicios contra la compañía de los ómnibus, porque yendo en uno de ellos se le cayó el baston por un agujero del suelo del carruaje y tuvo que bajarse á cogerlo. La indemnizacion que pide se eleva á 1,000 francos, y la funda el compositor en que en el momento en que se le cayó el baston habia encontrado el motivo principal de un wals que de seguro la atencion pública le proporcionaria un gran éxito, pero que, á consecuencia del trastorno que le proporcionó la caída del baston, se le borró la idea musical que habia concebido, cuyo resultado pecuniario estimaba en 1,000 francos.

El proceso entablado ha empezado á llamar poderosamente la atencion pública, y es probable que, sea cualquiera su resultado, con indemnizacion ó sin ella, el músico en cuestion venderá muchos ejemplares de las polkas y walses que publique.

París 8.—El dictámen rechazando el proyecto de ley de imprenta será leído hoy á la comision.

Mac-Mahon visitó ayer á la reina de Dinamarca.

Crónica Local.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado en Madrid el dia 7 de este mes, ha salido premiado con 600 pesetas el billete n.º 13.707 espendido en esta ciudad.

Es esperado el próximo correo el nuevo barítono contratado por la empresa que tiene á su cargo la compañía de ópera que actúa en este coliseo.

El dia nueve del corriente entró en el puerto de Lisboa la fragata americana «Franklin.»

Con motivo del relevo del Excmo. señor don Antonio Moltó que ha sido destinado al Gobierno militar de Alicante, se han cruzado entre dicha autoridad y nuestro Ayuntamiento, las siguientes comunicaciones que publicamos con gusto.

ALCALDIA DE MAHON.

Indeterminado.—Núm. 874.—Excmo. señor.—Habiendo tenido conocimiento la Corporacion municipal que presido del relevo de V. E., acordó en sesion de ayer se hiciese constar en acta el disgusto

que sentia por este inesperado acontecimiento, como no podrían menos de sentirlo igualmente todos los habitantes de esta Isla, al verse privados de una autoridad que por su comportamiento, digno del mayor elogio, ha sabido captarse en poco tiempo las mas profundas simpatías.

Al ponerlo en conocimiento de V. E. y significarle á la vez la satisfaccion que experimentaríamos este Ayuntamiento si viese recompensados por el Gobierno los relevantes servicios y recomendables circunstancias de V. E., ruegole en nombre de dicha Corporacion se digne aceptar esta humilde pero sincera expresion de sus sentimientos, como un testimonio del aprecio á que tan acreedor se ha hecho V. E. en los cortos dias de su estancia en esta Isla, que con tanta justicia conservará siempre gratos recuerdos del acertado mando que V. E. ha desplegado en la misma.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Mahon 27 de octubre de 1875.—El Barón de las Arenas.

Excmo. Sr. Gobernador militar de esta Isla, brigadier D. Antonio Moltó.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

Al resignar el mando militar de esta Isla, considero como uno de mis primeros deberes dar á V. S. las mas espresivas gracias por lo que se sirvió manifestarme en su comunicacion de 27 de octubre último, la cual miro como un honroso timbre de mi carrera, por mas que no me creo merecedor de la alta estimacion con que V. S., los demás dignísimos individuos del Ayuntamiento de su presidencia y los habitantes todos de Menorca han querido distinguirme.

Con profundo sentimiento dejo este país, y celebraré toda ocasion de regresar á él, porque jamás podré olvidar la cultura, la instruccion, la honradez y demas bellas cualidades que á sus habitantes adornan.

Sírvase V. S. señor Alcalde ofrecer á los señores del Ayuntamiento el testimonio de mi gratitud, contando tanto ellos como V. S. con que en cualquiera parte á donde la suerte me lleve en servicio de la patria y del Rey, tendré sumo gusto en manifestarles las vivas simpatías que me inspiran. Dios guarde á V. S. muchos años.—Mahon 13 de diciembre de 1875.—El brigadier, Antonio Moltó.

Señor Alcalde de Mahon.

En el dia de ayer tomó posesion del mando militar de esta Isla el Excmo. señor don Odon Macías Montoya. El señor Moltó al hacerle entrega del mando ha dirigido á la tropa la siguiente

ORDEN DE LA PLAZA DEL 14 DE DICIEMBRE DE 1875 EN MAHON.

Habiendo llegado á esta plaza en el dia de ayer el Excmo. señor General don Odon Macías y Montoya nombrado Gobernador de la misma por Real Decreto fecha 19 del mes de octubre próximo pasado, queda en posesion del mando desde este momento.

Al dejar el Gobierno militar de esta Isla por el de la provincia de Alicante que he debido á la munificencia de S. M., cúpleme manifestar á los señores gefes, oficiales y tropa de los diferentes cuerpos é institutos del Ejército que componen esta guarnicion, lo muy satisfecho que siempre estuve de su disciplina y honroso comportamiento, cuyas cualidades espero ostentarán igualmente bajo el mando de mi dignísimo sucesor.—El Brigadier Gobernador, Moltó.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Cristina virgen.

CULTOS.

Conte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en Santa Maria.

En la Parroquia hoy la misa mayor sera votiva y solemne en honor de Maria Sma. en su Inmaculada Concepcion.

En San Francisco esta noche se da fin al devoto y solemne Novenario en honor de la Purisima é Inmaculada Maria.

En la Concepcion y en las Concepcionistas tambien se dá fin á los devotos Octavarios dedicados anualmente á la Concepcion de Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 13.

De Nueva Barcelona en 77 dias Pera. Gta. francesa Alli qui c. Mr. Julio Lescalle con 7 trips. y semilla de algodón.

De Palma en 1 dia balandra esp. Antonieta pat. José Ortega con 5 trips. 1 ps. y varios efectos.

El 14.

De Puerto Colom en 1 dia balandra Virgen del Carmen c. D. Juan Pr.eto con 3 trips. algarrobas y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 13 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 37 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 horas, y 27 minutos de la noche. —Pónese á las 10 horas, y 43 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5'30 t.

Mahon 13.—7'15 n.

A causa de la gran nieve faltan tres correos de Francia.

La insurreccion en Montevideo ha sido vencida.

La cosecha de trigo en América es abundantísima.

Se halla convocado el parlamento inglés.

3 p. ≡ Interior, 16'90.

Exterior, 18'00.

Bonos, 57'00.

Madrid 10.—6' t.

Mahon 14.—12'21 m.

De la América resulta impedir que Alemania compre la isla de San Thomas.

Ayer hubo un banquete en Londres en que Cambrige manifestó á los concurrentes los temores que existen de una guerra Europea y considera de necesidad el prepararse.

3 p. ≡ Interior, 16'85.

Exterior, 18'20.

Bonos, 56'00.

Madrid 12.—7 n.

Mahon 14.—12'30 m.

Los constitucionales han presentado al Gobierno para que se entere, el memorial de agravios.

Doña Margarita esposa de don Cárlos marcha á Estella.

Madrid 13.—521' t.

Mahon 14.—1'3 t.

Se restituirán los hogares á los deportados de las islas Marianas.

Se estan haciendo en América aprestos marítimos. Se atribuyen á la tirantez que existe en las relaciones con Méjico.

A fines de este mes es segura la convocatoria de Córtes.

Interior, 16'90.

Exterior, 18'00.

Bonos, 57'00.

Anuncios.

Direccion del Lazareto de Mahon.

Hallándose vacante algunas plazas de guardias temporeros de salud de 2.^a y 3.^a clase; los aspirantes á dichas plazas pueden presentar sus solicitudes documentadas en el término de un mes en la Secretaría de este Lazareto.—Lazareto de Mahon 12 Diciembre de 1875.—El Director, Ricardo Gomez Figueroa.

En venta.

Lo está en pública licitacion el predio «San Sans.» de cabida de 27 cuarteras y 3 barcillas, sembradio situado en el término de Ciudadela. El remate tendrá lugar simultaneamente en Mahon y Ciudadela el viérnes 7 de Enero de 1876, á las doce de la mañana, en la plaza de la Constitucion de una y otra ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto á saber: en Ciudadela, en casa D. Miguel Roselló y Arguimbau, y en Mahon en casa de D. Nicolás Orfila y Caules, Notario.

D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, compra los recibos del Empréstito de 175 millones al tipo de 22 por ciento valor.

AVISO.

Recien llegado á esta Ciudad el conocido y acreditado platero mallorquin Sr. Forteza con un gran de y variado surtido de joyas de oro como son aderezos, pulseras, medallones, collares, pendientes, sortijas, cadenas de caballero y señora, relojes para idem y todo lo perteneciente al ramo de joyería. Dicho señor se encarga de toda clase de trabajos, como tambien cambia joyas nuevas con viejas.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo y pasará y domicilio á las personas que lo deseen.

Muebles.

Por ausentarse su dueño se venden algunos en la calle de Alayor n.º 29.

Para vender.

Un piano horizontal de buenas voces, buena construccion propio para estudio.

Informará el profesor D. Bartolomé Briones.

CALENDARIOS PIADOSOS

para 1876, por el Dr. D. Miguel Martinez y Sanz presbítero, á 4 rs. vn.

Véndense en esta imprenta, Bastion 39.

Pérdida.

Se ha perdido por la calle del Arrabal una bolsita de ropa blanca conteniendo algunas monedas. Se suplica á la persona que la haya encontrado la devuelva en esta imprenta Bastion 39 donde se gratificará.

VAPOR ESPAÑOL

CASTILLA.

Saldrá de Barcelona á primeros de Enero próximo para

HABANA Y PUERTO-RICO,

admitiendo cargo á flete y pasajeros, los que serán alojados y tratados con el esmero que tan acreditado tiene dicho buque. Para pormenores pórticos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

Devocionarios.

Se han recibido de ricos y elegantes y á precios sumamente módicos.

Librería Mahonesa calle de la Arravaleta.

LA CATALANA.

SOGIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Nodriz.

Se desea una en la calle de Santa Rosa número 23.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.